
（２１世紀プランの基本目標順に掲載）

№ テーマ 回収方法 意見要約

1 教育
ようこそ
知事です

教育充実の県にして頂きたい。少人数学級と教師の複数配置を実現して欲し
い。

2 教育
ようこそ
知事です

３０人学級を推進して欲しい。少子化に伴う教師の高齢化対策も必要であ
る。

3 教育
ふるさとづくり
フォーラム

小学校のうちから英語を楽しく学ぶべるようにすべき。
また、小学生の頃から職業意識を高めるよう指導すべき。
少人数学級、T.T.スタイルの授業も提案する。

4 教育
ふるさとづくり
フォーラム

小中学校の総合学習において、地域の協力を積極的に活用すべきである。

5 教育
ようこそ
知事です

学費の関係から進学することを断念することがないよう、宇大にない学部を
中心とする県立大学を設置して欲しい。

6 教育
地域県政
懇談会

教育は国家百年の計と言われるほど、長い年月がかかる。今後は、国、地
域、家庭が良くならなければ自分の幸せは来ないという考え方を取り入れる
べきではないか。

7 教育
地域県政
懇談会

県北にも県立中学校とも言うべき中高一貫高校の新設を強く求める。

8 教育
地域県政
懇談会

フリーター対策として若者に就業意識を持たせる教育を家庭、学校両面から
行うべきである。

9 教育 郵送・FAX
学年制でなく単位制の定時制高校を県北にも開校して欲しい。

10 教育
ふるさとづくり
フォーラム

学校教育における退職教職員の活用を進めて欲しい。

11 教育
ふるさとづくり
フォーラム

校長職に民間人を十分な準備もなく採用するのは疑問。採用するなら１年く
らい研修させてから配置すべき。

12 教育
ようこそ
知事です

安心して学校で授業を受けられるように、よろしくお願いしたい。

13 国際化
ふるさとづくり
フォーラム

日光を拠点とする県の国際化について真剣に考えて欲しい。

14 福祉
ようこそ
知事です

少子高齢化社会を幸せに生き抜く栃木づくりをして欲しい。

15 福祉
地域県政
懇談会

高齢者と子育て中の若いお母さんがふれ合える広場ができるといいと思う。
（託老所と託児所が合わさったようなところ）

16 福祉 郵送・FAX
少子化、未婚化対策にはドラスティックな意識改革が必要である。

17 福祉 郵送・FAX
子供の医療費の無料化について、病院窓口での手続きの簡素化ができたら助
かると思う。

18 福祉 郵送・FAX
少子化を解決するためには、若い世代の経済力の安定を図る必要がある。

19 福祉
ふるさとづくり
フォーラム

高齢者、身障者等の対策を充実して欲しい。

20 福祉
ようこそ
知事です

介護保険が年々増える一方、その中で少しでも保険料が減るよう、元気老人
対策をお願いしたい。

21 福祉
地域県政
懇談会

地域を巻き込んだ介護（介助）支援システムを構築すべきである。
また青少年期から福祉、介護に触れる機会を持つべき。
併せて、社会資本整備、森林保護、農政事業も加えて欲しい。

22 福祉
地域県政
懇談会

在宅介護施設の量規制は、地域間格差と介護保険料の問題だが、介護保険は
あくまで要介護認定者のサービスの提供、その家族の負担の軽減が主体。こ
の主体者無視の机上の論理より現場重視の論理の構築をお願いしたい。

23 福祉
ようこそ
知事です

小川町に心身障害者施設を誘致して欲しい。

24 福祉 郵送・FAX
障害者支援費が改悪とならぬよう検討して欲しい。

25 女性
ようこそ
知事です

副知事に女性を登用する件について、二人副知事で１人が女性だから受け入
れられないと思うので、「副知事を一名女性にする」と提案してはどうか。
また適任者が県内にいなければ県外の女性でもよいのでは。
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26 女性 その他
女性の地位向上等のために婦人会への加入促進を支援して欲しい。

27 農業
地域県政
懇談会

農業に企業を参入させ、競争意識を持たせることが必要である。

28 農業
ようこそ
知事です

学校給食に、米パンを導入して下さい。また、地元の食材を使って、県内産
100％の給食をお願いしたい。

29 林業
地域県政
懇談会

林業の少人数グループに対して補助して欲しい。

30 経済
ふるさとづくり
フォーラム

足銀問題について、足銀の姿勢、対応に疑問を感じる。政治が金融に関係し
てはいけないと思う。

31 経済
ようこそ
知事です

足銀破綻後の地域再生計画を策定して欲しい。

32 経済
地域県政
懇談会

金融問題（バブル以降、７行破綻したのでは？全国的にも他にないのでは）

33 経済
地域県政
懇談会

「活力と美しさに満ちた郷土”とちぎ”」を掲げているが、育・健・豊・
快・守を推進するためには、経済復興が急務だと思う。

34 産業
地域県政
懇談会

足尾町にどうしても基幹産業が欲しい。たとえば、足尾町に県の研究所、電
子、電気関係の会社を世話して欲しい。足尾町の人が足尾町で会社を起こし
たいというところであれば、県の条例、規制等のご協力をお願いしたい。

35 雇用 郵送・FAX
豊かな人生経験や職業経験をもったシルバーパワーを若い世代のアドバイ
ザー的に再雇用などをしてはどうか。

36 交通
ふるさとづくり
フォーラム

わたらせ渓谷鉄道の再生を図って欲しい。

37 交通
地域県政
懇談会

わたらせ渓谷鉄道存続に向けて支援をお願いしたい。通院、通学が不便。

38 交通 郵送・FAX
ＬＲＴを実現させて欲しい。

39 交通
ふるさとづくり
フォーラム

交通網（地下鉄等）を充実して欲しい。

40 交通 郵送・FAX
県内（特に県北地域）と福島空港とのアクセスの整備を進めて欲しい。

41 交通 郵送・FAX
那須街道の渋滞緩和のために、スマートインターチェンジ等、自然保護に配
慮した環境作りをして欲しい。

42 道路
地域県政
懇談会

足尾草久線を早く開通して欲しい。

43 道路
ようこそ
知事です

危険な通学路を改善して欲しい。

44 道路 郵送・FAX
ゴミの不法投棄対策として道路の拡幅工事をして欲しい。

45 道路
ふるさとづくり
フォーラム

道路の植え込みは運転の邪魔になることもある。

46 道路
ふるさとづくり
フォーラム

大谷川右岸道路工事を行っているが、いつ完成するのか？

47 道路
ふるさとづくり
フォーラム

県小来川・清滝線道路整備を早急に推進して頂きたい。

48 道路
ふるさとづくり
フォーラム

道路通行上危険なため、県道高久～追田原線の大木の枝払いをして欲しい。

49 道路
ようこそ
知事です

道路脇の雑草の手入れをして欲しい。

50 道路
ようこそ
知事です

国道２９４号の小川町バイパスの早期着工をお願いしたい。

51 道路
ようこそ
知事です

地域発展のため、道路の直し整備をお願いしたい。

52 道路
ようこそ
知事です

道路の整備はぜひともお願いします。

53 道路 郵送・FAX
県道２８５号線の全面改良を進めて欲しい。
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54 道路 郵送・FAX
那須～西郷線の道路はカーブが多く、狭い箇所がたくさんあるので、できる
だけ早い拡張をお願いしたい。

55 河川 郵送・FAX
那珂川と箒川の河川堤防の管理様態を統一して欲しい。

56 地域振興
ふるさとづくり
フォーラム

日光市・市町村合併を前提として、県西部地域の情報ターミナルエリアとし
て、面的整備を早急にお願いしたい。

57 治安 その他
ピンクビラ防止のボランティア活動に支援して欲しい。

58 治安
ようこそ
知事です

青少年健全育成と犯罪のない栃木県づくりをして欲しい。

59 衛生
地域県政
懇談会

中間業者（製造業・流通業者）に対する食品安全、衛生のチェックを強化し
て欲しい。

60 環境
ふるさとづくり
フォーラム

大型車のディーゼルエンジンを規制して欲しい。

61 環境
ふるさとづくり
フォーラム

燃えるゴミの分別をもっと徹底すべきである。

62 環境
ふるさとづくり
フォーラム

ゴミが他県に比べて多い。

63 環境
地域県政
懇談会

馬頭町の産廃処理場の排水を完全無害で処理することが前提であり、県は補
償するということですか？那珂川下流である烏山町の上水道は全部那珂川の
伏流水を用いている、完全管理をお願いしたい。

64 環境 郵送・FAX
ゴミ処理について埋め立てによる処理だけではなく、別の方法も検討して欲
しい。

65 環境
ようこそ
知事です

カワウを害鳥にしてほしい。

66 環境
地域県政
懇談会

足尾町に環境問題の学習施設を造って欲しい。足尾の環境に目を向けて欲し
い。

67 公共施設
ふるさとづくり
フォーラム

自然公園の手入れをして欲しい。

68 公共施設
地域県政
懇談会

公用地の芝生化を積極的に進めて欲しい。

69 公共施設 郵送・FAX
こども科学館の日本列島地図タイルの改修をして欲しい。

70 広聴
ふるさとづくり
フォーラム

「ふるさとづくりふるさとづくりフォーラム」という企画はとてもいい企画
だと思う。

71 広聴 郵送・FAX
ふるさとづくりフォーラムの参加者は質問ルールを守るべきである。

72 広聴
ようこそ
知事です

時間がもう少しほしかった。質問する機会がなかったため。

73 市町村合併
地域県政
懇談会

県と市町村合併の関係

74 市町村合併
地域県政
懇談会

「分度推譲」の理念、それが政治姿勢ならばもっと具体的に。広域市町村が
誕生すれば、県との関係、県の役割はどう変化、対応するのか。短絡的に言
えば、県の存在意義が問われるのではないだろうか？

75 地方分権
地域県政
懇談会

地方分権（地方ができることは地方に）

76 税 郵送・FAX
税金の収納率向上策の一環として、県内全市町村に納税貯蓄組合の組織化を
推進すべきと考える。

77 選挙 その他
携帯電話での投票など若い人の投票率向上のための努力をして欲しい。

78 その他
ふるさとづくり
フォーラム

これからの５ヶ年計画に「知恵」（智恵、智慧）の結集とともにぜひ、
「徳」の教育導入もお願いしたい。

79 その他
ふるさとづくり
フォーラム

子供たちに新しい風を吹き込むべく、日本文化に邁進している。

80 その他
ようこそ
知事です

本日５月２７日に出たいろいろな意見など、少しでも希望を一歩でも近づけ
て頂きたい。

81 その他
ようこそ
知事です

心豊かで住み良い栃木県を目指して欲しい。特徴ある県、市町村を目指し、
その指導的役割を果たして欲しい。
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82 その他
ようこそ
知事です

明るい「あいさつ」を交わす楽しい栃木づくりをして欲しい。

83 その他
ようこそ
知事です

知事さんに初めてお目にかかり、今迄想像していたより気さくで親しみやす
いお人柄にふれ、県政をおまかせ出来るふさわしいお人柄と思いました。今
迄はあまり県政には関心がなかった面も多々ありましたが、今日の知事さん
のお話を伺ってよくわかり、本当にありがとうございました。

84 その他
ようこそ
知事です

「ようこそ知事です知事です」で出た意見について実現に向けて努めて欲し
い。

85 その他 その他
一般県民の意見も聞いて、ぜひよい計画を作って欲しい。

86 その他 その他
夢と希望のある栃木県を作って欲しい。
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